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                                 令和５年１１月吉日 

ＰＴＡ会員の皆様 

                                 根戸小学校ＰＴＡ 

                                 会長 山﨑 光明 

  

 
 

   第２回常任委員会が、１０月２１日（土）１１時２５分から行われました。 

     常任委員３５名出席     司会：青木／記録：三好 

 

【山﨑会長あいさつ】※欠席のため司会が代読 

  

 本日は常任委員会に出席できなくなってしまいました。委員の皆さんにお会いできないの

はとても残念で悔しい思いでいます。３ 年半ＰＴＡ 会長をやってきて、これまで会議に出

られなかったことはほとんどなかったのですが、今回は欠席となってしまいました。「でき

る時にできる人ができることをやる 」を基本にしましょうと掲げて活動してきたため、そ

れを実践する形の会議となります。今日だけではありませんが、皆様の協力があって ＰＴ

Ａ の運営は成り立っています。引き続き助け合いの精神でやっていけたらと考えています

ので、ご協力よろしくお願いします。 

さて、早いもので令和 ５ 年度も半年が過ぎました。本日は各委員会においての半年の活

動を確認しつつ、残り半年の活動に活かしていただけたらと思います。 

来月は根戸小 ＰＴＡ 最大の行事である根戸っ子バザーが行われます。多くの児童がとて

も楽しみにしている行事です。たくさんの方の協力があって、開催できる行事になります。

こちらも多くの方にご協力をしていただくことになっております。この場を借りてお礼申し

上げます。ありがとうございます。 

 

【校長先生あいさつ】 

 

本日は授業参観及び 常任委員会にご出席いただきありがとうございます。また、日頃よ

り子どもたちの登下校の見守り、読み聞かせ等のご協力もありがとうございます。２ 学期

のはじめは、インフルエンザおよびコロナで体調を崩す子どもたちが多く学級閉鎖・学年閉

鎖もありましたが、１０月２１日現在は落ち着いている状況です。コロナよりもインフルエ

ンザで休む子どもたちがまだ若干いるという状況です。 

今月は ５日に市内音楽発表会、１８日に陸上競技大会が行われました。陸上競技大会に

つきましては、今年度は東小学校ではなく本物の陸上競技場を会場として開催されました。

今は来月の校内音楽発表会に向けての練習に一生懸命に取り組んでいるところです。 

 

前回会議にて体操服のまま帰宅することがあり、安全面から名札の大きさが気になるとの

ご意見をいただいた件については、検討の結果、「担任以外が授業に入ることもあり名札自

体はなくさない」、「大きさについては、現在の大きさではなく、カード大（来校時に保護

常任委員会だより Ｎｏ.２ 
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者が着用しているＰＴＡの名札ぐらいの大きさ）のものを胸のところにつけるのでよい」

「すでに大きな名札をつけた状態で販売されている場合はそのまま活用いただくのでもよ

い」とすることになりました。 

 

 最近不審者がでています。日暮れも早くなってきましたので、子どもたちにはパンザマス

トが鳴ったら帰宅すると伝えています。校庭には本校の子どもたちだけではなく中学生も遊

びに来ていますので、放送にて帰るように呼びかけています。また、不審者に出会った時に

は、すぐに警察、それから学校に連絡するようにということを子どもたちに伝えています。 

安全に２学期が過ごせるように教職員一同見ていきたいと思いますので、よろしくお願い

します。 

 

【学校より（教頭先生）】 

 

本日は授業参観へのご参加ありがとうございます。より多くの保護者が参加できるのでは

ないかという昨年度のご意見を参考にして今回は土曜日に実施しました。ただ、その代わり

に校内音楽発表会が平日になります。授業参観の開催日程については今後も検討していきま

す。 

 

 最近は、子供たちのケガが多いです。コロナがあって人と人との関わりが少なかったこと

や夏の暑さのせいで外で遊べなかったことが影響しているのではないかと思っています。子

どもたちには、コンクリートのところでは遊ばない、鬼ごっこではタッチの仕方を考えるよ

うに等、安全に過ごせるように呼びかけをしているところです。 

 

 ＰＴＡ からの援助で、陸上部ではハードルを購入、吹奏楽部では楽器の修理、合唱部は

楽譜の購入をいたしました。本当に助かっております。ありがとうございます。 

 

本日の授業参観にあわせて学校運営協議会の方にも来校いただきました。学校運営協議会

制度はコミュニティ・スクールとも呼ばれていますが、地域の方の力を借りながら、子ども

たちを育てていく取り組みです。地域の方に来ていただくことにより、子どもたちが多様な

価値観に触れるとても大切な機会になっています。様々にボランティアメールを流しており

ます。また、年度初めに送信したボランティア登録のお知らせについても再度送信予定です

ので、機会がありましたら是非ご協力をお願いいたします。 

地域の方も関わって、幼稚園・保育園から系統性をもって子どもたちを教育していく、幼

保小中一貫教育については、教務主任の髙城から説明いたします。 

 

【教務主任より（髙城先生）】 

 

幼保小中一貫教育について、今、根戸小学校で進めている福祉教育を説明いたします。 

昨年度から久寺家中区および北地区社会福祉協議会（以下、北地区社協）が福祉教育の研

究指定を受けており、今年度が２ 年目となっています。今年度、他校の教務とも相談し

て、小学校のカリキュラムに福祉教育を取り入れて、それを中学校区で統一しある程度学習

内容をそろえて久寺家中に行けるようにしましょう、ということで進めてきています。本校

でも今年度の福祉教育のカリキュラムを検討しまして、１０月以降、全学年で、「北地区社



3 

 

協」、「て・と・り・あ」、「高齢者なんでも相談室」など様々な団体と協力しながら福祉

教育を進めていきます。 

来月の根戸っ子バザーでは、北地区社協の３名の方がバルーンアート体験を実施、地域の

方と子どもたちが触れ合う場となります。また、かりん学級の担任が中心となり、ボッチャ

と呼ばれるパラスポーツを体験できるように計画を進めているところです。 

この福祉教育について、 ３ 年間指定を受けていて今 ２ 年目になりますが、その指定が

終わったら終わりということではなく、それ以降も地域の方々と子どもたちが連携してつな

がりながら進めていけるように取り組んでいるところなので、ご承知いただければと思いま

す。 

 

【議事】 

１．報告事項 

 

（１）各委員会より４月から９月の活動報告 

令和５年度委員会半期活動報告書に基づき各委員会代表から報告された。（別紙「令和５

年度委員会半期活動報告書」参照） 

 

校長先生より、ＰＴＡバレーボールについて、我孫子市民体育大会でコート優勝した賞状

が校長室の横のところに、メダルは応接室に飾ってあるとの補足があった。 

 

（２）会計より中間決算報告 

 令和５年度中間決算報告について配布された資料を各自会議終了までに確認する形で報告

された。 

 

＜収入の部＞ 

会員会費￥９７３，８００ 

雑収入・利子￥１６ 

前年度繰越金￥３，９９０，４６５ 

 

収入合計￥４，９６４，２８１ 

 

＜支出の部＞ 

運営費￥２６０，１８４ 

一般活動費 ￥ ７，５７４ 

特別活動費 ￥１５６，８１０ 

 

支出合計 ￥４２４，５６８ 

 

バザー収益にて備品購入 ￥１５５，１１０  

 

 

 

２．協議事項 
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（１）学校旗をＰＴＡで購入検討 

 入学式や卒業式の式典等で使用する校旗の痛みが激しく、使用できる状態ではなくなって

います。根戸小ＰＴＡ では多額の繰越金がある状態となっていて、それを解消したいと考

えており、この繰越金を生かして校旗を更新することを提案します。今年度の繰越金は ３,

９９０,４６５円、業者からの校旗の見積もり金額は １,０３４,０００円です。常任委員会

にて承認されましたら臨時総会（ＷＥＢ開催）にかけます。臨時総会（ＷＥＢ開催）にて承

認されたら購入という流れになります。 

↓ 

拍手をもって承認されました 

 

（２）ＰＴＡバレーボールのポイント制について 

 現在、我孫子市内の小中学校の多くに ＰＴＡ バレーボールチームがあります。どの学校

も少子化の流れとともに、部員が減少し存続が危ぶまれています。根戸小もほぼ同じような

状況です。我孫子第三小学校のＰＴＡでは、ＰＴＡ バレーボールチームへの参加も ＰＴＡ 

ポイント制へのポイント取得制度に組み込まれているそうです。出席率は ８０％ 以上など

の条件があるそうです。根戸小の ＰＴＡでも検討してほしいと要望がありました。ご意見

をいただき、今後の方向性を探りたいです。 

 

（質問）第三小学校では導入してうまくいっているのですか 

→（ＰＴＡバレーボールキャプテンより）第三小学校と練習試合をしたときに人数が多いの

で確認したところポイント取得制度に組み込まれていることを教えていただきました。大会

に出場することを考えると活動するならば人が多くいた方がよいというのと、バレーをやり

たいとの思いで集まっていますが、保護者間の交流を目的としてバレー経験がなくても入っ

てきてくださる方もいらっしゃるのでＰＴＡ活動の一環として検討してほしいと要望をあげ

ました。ただ、会長から難しいのではとの話があり、現段階でポイント制に組み込んでいた

だくのは難しいところがあるのかなと思っています。今まではバザーでの勧誘は不可でした

が、今年からは看板を立ててもよいとのことでしたので、まずは、知っていただくところか

ら始められたらいいと思っています。 

 

（司会より）ありがとうございます。こちらについては本部役員会にて、まずは部員募集に

力を入れてみたらどうかという意見が出ました。部員の募集活動に力を入れてみて、効果が

ないようでしたら、再度検討するということにしたいと思います。 

 

＜会長からのコメント＞※欠席のため司会が代読 

バレーボールチームの皆さんにはメンバー募集のメール送信、ホームページ掲載、ポスタ

ー掲示などを検討していただけたらと思います。特にポスターは１１月に保護者が来校する

音楽発表会、根戸っ子バザーなどアピールする機会がありますので対応してみてください。 

今後は児童数が減少を続けていき、今までは当たり前であったことも当たり前でなくなっ

ていくことが多くなっていくと考えられます。私が会長になってからは、それを見据えてい

ろんなことを変えてきました。変えていかねばいけないことが出てきましたら、遠慮なく本

部の担当役員までご連絡ください。 
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３．その他 

・移動図書館の来校時のメロディーについて 

先日行われた本部役員会で移動図書館の来校時にメロディーが大きな音で流れ授業の妨げ

になることがあるので対応をお願いしました。子どもより改善されたとの報告がありました

が、対応いただけたということでよろしいでしょうか。 

 

→（校長先生より）図書館の方に確認したところ、校内では鳴らしていないとのことでした

が、学校に到着するまでの音が結構響いていたので、授業中だということをお伝えし、配慮

いただけました。 

 

→（司会より）ご対応ありがとうございます。 

以前にも女子更衣室が階段の前なので登り降りをする人から見えてしまい恥ずかしいとの

声を伝え、すぐに別の教室に移動していただいたことがあります。 

このように児童が意見を持っていることがあったりしますので、お子さんとの話で気にな

ったとこが出てきましたら、本部役員までご連絡ください。全てのことに対応できるかわか

りませんが、改善できることは改善できたらと思っています。 

 

 

・根戸森の伐採工事について 

地区委員から根戸森の伐採工事についての報告を受けてすぐに、注意喚起の放送をいただ

き、早急なご対応ありがとうございました。この工事はいつまでとか、何をしているのかご

存じでしょうか。 

 

→（校長先生より）私も気になりまして現場にいったり、安全管理員さんも見に行ってくだ

さったりしているのですが、工事の看板が出ておらず、何ができるのかは把握していませ

ん。気をつけるようにということは子どもたちにも話しています。 

 

その後、報告事項（２）中間決算報告について不明点等がないことが確認され、閉会となっ

た。 


